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　　　　　　　　今日から₃月になりました。
　　　　　　　₂月中旬くらいまでは毎日の
　　　　　　　ように雪かきをしていた記憶
　　　　　　　がありますが、ここ数日の暖
　　　　　　　かさで道路の雪もほとんど融
けました。先ほど橋本昭一さんとお話ししま
したが、河原はほとんど雪がなくなってあと
は表面が乾けばもうできるのではないか、と
いうことで、春はもうすぐそこまで来ている
んだなという感じがしています。
　きょうは本来なら外部卓話として、八戸学
院大学の佐貫様をお呼びしてアートの話を伺
う予定でしたが、ご本人の体調不良というこ
とで延期になりました。急遽お三方に₃分
間スピーチをお願いすることになりました。
きょうのお願いで申し訳ありませんが、宜し
くお願いします。
　先週、地区研修セミナーＤＴＴＳが行われ
ましたが、お手伝いをされた方も含めて本当
にご苦労様でございました。報告はこの後、
別途行いますが、今後のＰＥＴＳ、地区協議
会、地区大会に向かう大きな自信になったの

ではないかと思います。今後ともよろしくお
願いします。
　今日₃月１日ということで、私事ではあり
ますが、娘が無事に高校を卒業しました。卒
業式が終わった足でここに来ました。わたし
の娘はウルスラに入っていて、わたしは初め
てウルスラ高校の卒業式に出ました。卒業式
で卒業証書をもらうときに厳かな音楽が流れ
るのですが、あそこは音楽科があるので、そ
れを音楽科の生徒がやります。ピアノ、ホル
ン、テナーサックスなど子どもたちがずっと
弾いていて、その中で₃年生が卒業証書を取
りに行くという雰囲気でした。初めての経験
でしたが、とても良かったと思いました。
　ただコロナの中でみんなマスクをしている
ので、わが子を探すのが本当に大変です。同
じ制服、同じような髪形で、みんなマスク。
どれが自分の娘なのか分からない。とりあえ
ず全部撮って、撮った後にたぶんこれが自分
の娘ではないかというのを夕方にかけて検証
を行うかと思います。
　春になって新学期になりましたら、新たな
人がどんどん入ってくるかと思います。コロ
ナに負けず楽しんでいきたいと思っています。
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　　　　　　　〇なぞかけです。会長がお子
　　　　　　　さんの卒業式ということでし
　　　　　　　たので、卒業式とかけてサン
　　　　　　　マの塩焼きと解きます。その
　　　　　　　心はどちらもスダチがつきも
　　　　　　　のです。
〇ロータリーレートのお知らせ
　₃月１日より、１ドル=136円

親睦・会場委員会　　　　　岡崎孝文委員長
　　　　　　　○ニコニコボックスの報告
　　　　　　　◦奥様誕生祝　植草　務さん
　　　　　　　小林幹夫さん　春になりまし
　　　　　　　　　　　　　　たね
　　　　　　　広瀬知明さん　本日の講師が
欠席となり、₃分間スピーチとなりました。
正部家さん、植草さん、よろしくお願いしま
す！
道尻誠助さん　会員スピーチの正部家さん、
　　　　　　　植草さん、広瀬さんビックス
　　　　　　　ピーチお願いいたします。
石橋信雄・小井田和哉・妻神和憲
橋本八右衛門さん
　ＤＴＴＳ無事に開催出来ました。ありがと
　うございました。
山村和芳・赤澤栄治・渡辺　孝�
　　　　　　　　　　　　　　�ニコニコデー
中村稔彦・岡崎孝文さん　　　�
　
₂月25日地区チーム研修セミナー(ＤＴＴＳ)
お礼　　　　　　　　　鶴飼寿栄実行委員長
　　　　　　　　地区研修セミナー（ＤＴＴ
　　　　　　　Ｓ）を皆様のお陰で無事終わ
　　　　　　　ることができました。ご協力
　　　　　　　いただいた皆さん、たいへん
　　　　　　　ありがとうございました。
　どうなるかなという心配はありましたが、
終わってみて、やはり次のＰＥＴＳにも少し
自信が出てきたのかなと思います。その背景
には今回71名の研修会参加者と当クラブから

は30名の会員が参加していただきました。お
陰様でスムーズに終わることができたと思い
ます。皆さんからも「さすがは八戸クラブら
しいですね」という言葉をいただいて、普段
こういうイベントを手掛けてきて、卒のない
進行が定着しているのだなと改めて思いまし
た。石橋地区幹事の采配もここで大きな力を
発揮したのではと思います。石橋幹事、本当
にありがとうございました。
　今後も続くイベントをさらに皆さんにご協
力いただいて、成功させたいと思っています
ので、今後共どうぞよろしくお願いし、今回
のご協力の挨拶に代えさせていただきます。
ありがとうございました。

ＤＴＴＳ出席報告
　　　　　　　◦石橋信雄次期地区幹事：実
　　　　　　　行委員長からも御礼の言葉が
　　　　　　　ありましたが、土曜日は30名
　　　　　　　の皆様には11時からお集まり
　　　　　　　いただき、本当にありがとう
ございました。
　11時にお集まりいただきましたが、実際の
ところ時間がなかったと思っています。次回
₃月25日～26日はＰＥＴＳが開催されます。
11時から考えていましたが、少し早めて皆様
にお集まりいただきながら、今度は人数が多
くなりますし、初めてのクラブ会長幹事をさ
れる方も多くいらっしゃると思います。知ら
ないこともいっぱいあるかと思いますので、
その部分をわれわれ八戸クラブのおもてなし
の心でお迎えしたいと思います。
　今回は鶴飼実行委員長、そして道尻さんに
サポートしていただいた中で、特に奈良さん、
小田山さんにはほぼ仕事をしないでお付き合
い、手配いただいたところもあります。奈良
さんには床屋にも行けないような状況でお手
伝いいただいたのかと思い、本当に申し訳な
い感じです。ありがとうございました。
　八戸クラブとしての力をこれからも見せ続
けていきたいと思います。本日、築舘さんは
出張のためお留守ですが、皆さんに感謝して
欲しいということでメッセージをいただいて

幹 事 報 告　 正部家光彦 幹事

委　員　会　報　告
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います。今後ともどうぞよろしくお願いしま
す。われわれの目指すおもてなしの心は「和
気満堂」です。地区スローガンでもある「和
気満堂」の雰囲気のある、温かい雰囲気のあ
る諸会議、大会にしていきたいと思いますの
で、今後ともどうぞよろしくお願いします。

◦正部家光彦幹事：
　　　　　　　　委員として報告をしました
　　　　　　　ので、八戸ロータリークラブ
　　　　　　　の委員の皆様を紹介しながら、
　　　　　　　少しだけご紹介します。
　　　　　　　　分科会に八戸ロータリーク
ラブから出席した委員をお話しします。
　◦ガバナー補佐研修：築舘智大ガバナーエ
　　　　　　　　　　　レクト
　◦会員増強部門：浜谷英幸さん
　◦公共イメージ向上部門：橋本八右衛門さん
　◦社会奉仕・職業奉仕部門：岡崎孝文さん
　◦ロータリー財団部門：松本剛典さん
　　　　〃　　アドバイザー：村井　達さん
　◦国際奉仕・青少年部門：
　　　　・国際奉仕：紺野　広さん
　　　　・青少年交換：夏川戸　斉さん
　　　　・インターアクト：正部家淳司さん
　　　　・ローターアクト：正部家光彦さん
　　　　・米山記念奨学：山村和芳さん
　　　　・RLI　　　：道尻誠助さん
　今回のこの会の目的は築舘ガバナーエレク
トからいろいろ、それぞれの部門でこういう
ことをしてくださいということを意向を汲み
取って、分科会でもんだわけです。築舘ガバ
ナーエレクトのおっしゃる印象的なことばと
すれば、今はコロナでいろいろな活動が停滞
しています。だけれども根本になるのはやは
り奉仕活動である。だからまずは奉仕活動を
して、そこからそれぞれの部門で考えて欲し
いということでした。ＤＥIを大切に。Ｄ
(Diversity多様性)・Ｅ(Equipment公平
さ)・I(インクルージョン　すべての人が大
切にされているという尊重されている実感を
もつ経験を創っていきましょう。)こういうも
のをベースに来年度の築舘ガバナー年度では

頑張っていかなければならないということを
分科会を通して考えていました。
　
会員スピーチ
　　　　　　　◦正部家光彦さん：先日、下
　　　　　　　田公園に行きました。白鳥が
　　　　　　　そろそろ北に帰るかと思い見
　　　　　　　に行きました。そうしたら一
　　　　　　　人のお婆さんが白鳥に向かっ
て小銭をぶつけました。わたしもびっくりし
て、「お婆さん、おばあさん、白鳥に小銭を
ぶつけたら、それは動物虐待になるよ。だめ
でしょ。」と言ったら、お婆さんはあんたも
一緒に小銭をぶつけましょうと言ったんです。
何をやってるんですか？お婆さんは指をさし
ました。その指さした先に「白鳥のエサ100
円」。先日切符を買いに本八戸駅に行ったら、
切符売り場にそのお婆さんが居ました。そ
のお婆さんは一生懸命壁に向かって、「おー
い誰かいますか？」といっぱい喋っています。
だから「お婆さん、そこには誰もいないから。
なんで壁に向かってしゃべってるの？」と
言ったら、「いいところに来た、あんたも一
緒に壁に向かって叫んで。」と指さしたその
先に「あなたの声を聞かせてください」
　今、家の前で道路工事をしています。この
お婆さんにさっき会ったんです。お婆さんが
ヘルメットをかぶって、その工事現場で一生
懸命稼ごうとしていました。「お婆さん、あ
なたに会うのは₃回目だけれど、何してる
の？危ないから離れなさいよ。」と言いまし
たら、お婆さんはわたしにヘルメットを渡し
て、「あんたも一緒に働かないか？」「何言っ
てるんだ」と言ったら、お婆さんが指さした
その先に「工事にご協力ください」
　先ほど、卒業式とかけてサンマの塩焼き　
その心は　すだちがつきもの　と言いました。
卒業とかけて年末（年の暮れ）と解く。その
心は　どちらも　そうじ　もあれば　とうじ 
もあります。
　千玄室大宗匠はロータリー財団の現理事長
です。千玄室大宗匠は今年百歳になります。
幼稚園の先生方の東北大会でお話をした₃つ



のエピソードをご紹介します。
①鏡の中の自分：講演の中で自分が元気で世
界中を駆け回ることができるのは₂つ理由が
ある。１つは毎日お茶を飲むこと。₂つ目は
何と子供時代の親のしつけのお陰である。小
学校高学年のときに自分は一体何なんだろう
と哲学的悩みをもったそうです。そうしたら
母親がこんなことを言いました。「朝起きた
ら鏡の中の自分におはようと笑顔で声をかけ
なさい。寝る前にはお休みと鏡の中の自分に
話しかけなさい。」
　千玄室大宗匠はこのことをそうかと受け止
め実行して、語り掛けて自分と向き合うこと
ができた。それがその後、ロータリー精神に
も通じると思いますが、人に優しくしたり、
笑顔で話したりすることができるようになっ
た。
②思い浮かぶのはお母さん：戦争の話です。
千玄室大宗匠は今まであまり戦争の話をして
こなかったそうです。でもやはりここ数年、
平和の中にどっぶり漬かって自分のことしか
考えられないような人が増えてきたため、あ
えて戦争の話を講演会でするようになった。
戦地の兵隊たちはお腹がすくと故郷の母親の
手料理を絵にかいて、自慢し合ったり、空腹
を満たそうとしていた。兵隊さんたちはみな
愛する家族の命が助かること、戦争が早く終
わることを願っていた。特攻隊として飛び立
つ前の日にはそれぞれ故郷の方を向いてお母
さんと叫んでいた。
　このお話からは戦争を二度としてはならな
い。少しでも人を助けようとする人になろう、
そういう子どもたちを育てて欲しいというこ
とを講演会で話したそうです。
③茶道　日本人の心：大宗匠は「一杯のお
茶からPeacefulnessを」という言葉を掲げて、
茶道の心を国内外に伝える活動をしています。
築舘ガバナーエレクトも宗偏琉を習っていて、
この和気満堂ということばも茶室にかけても
いいことばだというふうに話していました。
和敬清寂、一期一会。自分の点てた一杯のお
茶であなたが幸せになりますように。そうい
う思いを世界平和に役立てたいと言っていま

す。
　千玄室さんは毎朝、今でも₄時に起きて₈
時には寝るという規則正しい生活を送ってい
るそうです。婦人画報のインタビューに答え
て語っているのは、日本人として日本人らし
さを大切にして欲しい。例えば歩き方、おじ
ぎの仕方、姿勢、手を合わせて頂きます、ご
馳走様。何事も礼節を大切に。一人一人がこ
の国をよくしていこうという気持ちをもって
欲しいということ。これは自分からの遺言で
すとしてインタビューに答えておられました。

　　　　　　　◦植草　務さん：昨年、今年
　　　　　　　度税制改正ということがあり
　　　　　　　ましたので、お話しさせてい
　　　　　　　ただきます。わたしの仕事は
　　　　　　証券会社で税理士ではないので、
質問、疑問は小林会長に聞いていただかない
と法律上罰せられます。概略だけご説明しま
す。
　昨年12月23日に令和₅年度税制改正があり
ました。実際に施行されるのは2024年からに
なります。現在、案になっていて、最終的に
は今国会で₅月頃に正式に決まります。税制
改正で皆さんに関係のあるところをお話しま
す。
　相続時精算課税制度：若い子にどんどんお
金を渡していきましょうということです。今
までは2,500万円まで、超えた分は20％でし
たが、そこに基礎控除110万円が創設される
ようになりました。110万円非課税で贈与で
は贈与税がかかりませんが、相続するときに
は₃年間であればそれは相続財産になります。
災害や一定の被害を受けたときには相続税の
計算によって当該土地建物の評価額を再計算
します。
　今回の税制改正の目玉になっているのは生
前贈与加算の加算機関の見直しです。今まで
は相続開始前₃年間を見られていましたが、
今度₇年になり、₇年間カウントされると税
制が変わります。実際は相続発生が2026年12
月以前であれば₇年間。2027年から１年ずつ
延びていきますので、最終的に₇年丸々かか
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るのが2031年。2031年にもし相続であれば、
前₇年間見られてしまう形になります。そこ
が大きな違いになります。その辺は早めに贈
与があるのかと思います。
　教育資金一括贈与は現行はこの₃月で終わ
る予定でしたが、2026年₃月31日まで₃年間
延長になりました。今までは教育資金を贈与
していましたが、終わりが延長になりました。
ただ、気をつけていただきたいのは、これは
一般税率により贈与税が課税されますという
ことです。一般税率と特別税率がありますが、
今回一般税率に全部変わります。税率の違い
は資料の最後のページの贈与税早見表をご覧
ください。
　結婚子育て資金一括贈与も2023年₃月で終
わる予定が2025年まで延期になりました。結
婚、子育て資金の一括贈与も考えていただい
たらいいかと思います。これも今までの特例
贈与から一般税率に変わり、税率も変わりま
す。
　テレビで話題になっているNIＳAが変わ
ります。これは政府が資産所得倍増につなげ
るということになっていて、今までは非課税
枠120万円、積立て40万円でしたが、今度は
積立て投資額120万、成長投資額240万と年間
最大で投資に関しては360万円の非課税枠が
あります。総額1800万円まで非課税になり、
そのうち1200万円が成長投資枠に変わります。
NIＳAは₅年で切れますが、今度は恒久化
ですから非課税の期間が無期限でずっと使え
ることになります。
　極めて高い水準の所得に関する税負担の適
正化ということで、それなりにもらっている
人はちょっと大変なことになります。
　インボイス制度にかかる見直しというもの
があります。インボイス制度も変わります。
最終的にはこの₅月の連休前後で正式に細か
いところまで決まっていくと思いますが、来
年度からそういう税制が始まります。一方で
今年から皆さん一気に贈与やいろいろなもの
がスタートしていきますので、何かありまし
たら会長にご相談ください。

　　　　　　　◦広瀬知明さん
　　　　　　　　今朝、face bookを見ていた
　　　　　　　ら、メッセンジャーに佐貫先
　　　　　　　生からインフルエンザで行け
　　　　　　　ません。それから事務局の山
田さんに電話して相談したのが10時くらい。
それから₂時間で正部家さんはあれだけのネ
タを、植草さんも₂時間でここまで準備され
たのはさすがと感激しました。
　今、皆さんが胸につけているバッチ「ロー
タくん」の着ぐるみの製作状況についてご報
告します。ロータ君は忘れたかもしれません
が、八戸学院光星のインターアクトの方々が
デザインをして、当社のデザイン部門がデザ
インをして作ったキャラクターです。プロ
フィールは渡辺孝さんにほとんど一人で考え
ていただきました。
　誕生日：₇月１日・・ロータリー年度に合
　　　　　わせました。
　住所：青森
　性別：男の子
　特徴：タキシードと帽子　
　　　　フォーマルな服装で、元気で明るく、
　　　　笑顔のステキな男の子・・光星高校
　　　　の生徒の思いを込めました。
　特技：笑顔を届けること
　趣味：ロータリー活動　
　着ぐるみデビューは今年の₇月の予定です。
着ぐるみに入る前にいろんなロータ君を創り
ました。右下の₂つはジフ（動く　手を挙げ
る　お辞儀をする）静止画（正面　笑顔　左
手を挙げる　手を振る　敬礼　グッド　テヘ
バッチ）
　これらを今年の₇月以降、地区で発行する
文書、県内40ロータリークラブの皆さんに自
由に使っていただいてＰRに努めていただけ
ればと考え
ています。
八戸ロータ
リークラブ
の文書には
バ ン バ ン
使ってもら

― ₅ ―



えればと考えています。
　着ぐるみについて。一番最初のデザインと
今のデザイン。うちの会社では着ぐるみは作
れません。デーリー東北のキャラクターのデ
リオンの製作をお願いした山形のイベントプ
ロデュース会社ガッツに外注して、デザイン
を起こしています。帽子をかぶらない身長は
180㎝、帽子を被ると₂ｍとかなり大きなも
のになります。問題は帽子がやたらとでかい
ので、ドアを通れない可能性がある。大きな
ドアは通れますが、普通のドアは帽子を取ら
ないと通れない可能性がある。バランスも悪
いので一人で歩けないかもしれない。という
ことでで、築舘次期ガバナーとも協議をして
帽子を小さくしよう。帽子を小さくして一人
で歩けるようにしようというふうにしていま
す。
　人が入ったときの感じは、適正身長は165
㎝±10㎝まで可能なので、155～175㎝までの
方がそこに入れます。横幅65㎝。帽子を取り
付ける形になりますが、全体は₃つに分か
れます。顔（実際には肩のところまできま
す)・胴体・足と₃つのパーツに分かれます。
そのほかに手袋、靴があります。これから正
式に発注をしようと思っています。

　換気をするために、頭の後ろに茶色の網の
ようなものをやって空気が通れるようにして
います。どこから見るのかと思っていると思
います。目の部分の黒いところはメッシュの
生地にして透けて見えるようにします。それ
だけだと見づらく、一人で動けないので、上
の方の髪の黒い線を太くして、そこからも周
りが見えるように調整しています。165㎝の
方で目が髪の際のところにあると思います。
170㎝の方であればちょっと上にいきます。
おそらく170㎝前後の方であれば下のほうも
見えるし、周りも見える形になります。ズバ
ンと見える形ではありませんが、こういう形
になります。
　製作にだいたい₂か月くらいかかるという
ことですので、ガバナーからも了解をいただ
ければ正式に発注して、₇月にお目見えにな
りますので、デビューまでもお待ちいただけ
ればと思います。今後相談になりますが、ど
のように他のクラブの方々に使ってもらうか、
管理の仕方をこれから本格的に考えていかな
ければと思っています。155～175㎝の皆様、
全員中に入る資格がありますので、今からい
ろんな可愛いポーズの練習をしていただけれ
ばと思います。

― ₆ ―

出　　　　席　　　　報　　　　告
出 席 委 員 会

第₃₂₆₂回例会（₃月₁日） 第₃₂₆₀回例会（₂月₁₅日）

出　席　率　　　　　　　　　₅₆．₇％ 出　席　率　 　₆１．₀％ 修　正　　　₇₂．₉％出席率

総 会 員 数　 　　　₆₁名 出席数
₃₄名 総 会 員 数　 　　　₆１名 メークアップ ₇名した人数

出席義務会員
₆₀名

出席免除会員
₁名

欠席数　　　
₂₆名

出席義務会員
₅₉名

出席免除会員
₂名 欠　席　数　　　₁₆名


